



Rotary International District 2650 Nara Japan

奈良大宮ロータリークラブ

Club Weekly Bulletin

■創立：昭和54年1月23日 ■例会：毎週火曜日 17:30
■事務所：奈良市大宮町6丁目2-1 南都銀行大宮支店内 電話 0742-33-8583
■例会場：奈良市高畑町1096番地 奈良ホテル本館 電話 0742-26-3300(代)
■会長：矢追家麻呂 ■副会長：藤井正勝 幹事：石野捨雄



卓話 藤川保雄 会員

臨時総会

・定数：会員総数1/3以上・・・会員総数69名の内48名出席の為、定数を満たしていることを確認

・議長は会長が務めるといふことよろしいか(幹事)
(一同拍手にて賛同)

・議題：奈良大宮ロータリークラブ定款細則改訂の件

(議長)

それでは臨時総会を開催いたします。

皆さんからのご意見を頂戴したところ、お一人だけご意見を寄せられました。その内容は、「12ヶ月」の「ヶ月」と表記されているが、「12ヵ月」が正しいのではないかと、ということです。調べてみますと、「一ヶ月」は、中国語の表記である「一箇月」の略字であり、「たけかんむり」の片方の表記とされ、第二次世界大戦までは、満州からの帰国者が多かったため、「ヶ」が多く用いられたようです。戦後になると、読みが「いっかげつ」と読み易い「カ」を使用されるようになりました。教科書やNHKや読売新聞は「一か月」と平仮名の「か」で、毎日新聞・朝日新聞・日本経済新聞は「一ヵ月」はカタカナの「カ」ということで、どちらでも間違いではありません。現在では「ヶ」は古い読み方だそうですので、「カ」に変更する事で宜しいでしょうか。

(一同拍手により賛同)

他にはご意見がございませんでした。この案につき、承認して頂けますでしょうか。

(一同拍手により賛同)

ありがとうございます。

それでは臨時総会を終了いたします。

発行日/2011年4月26日
2010-2011/38

Vol.32

No. 1550

HP: <http://naraomiya-rc.jp>
E-mail: info@naraomiya-rc.jp

2010~11年度
第2650地区のテーマ

『ロータリーを良く学び、
変化を知り、
忘れたことを思い出そう』

国際ロータリー第2650地区
ガバナー 栗田 幸雄



四つのテスト

- 真実かどうか
- みんなに公平か
- 好意と友情を深めるか
- みんなのためになるかどうか

例会プログラム

第38回 4月26日
通算1550回

1. 開会の点鐘 17時30分
2. ソング
「奈良大宮R.C.のうた」
3. お客様の紹介
4. 会務報告
5. 卓話
有井 邦夫 会員
「人生は人の出会いから」
6. 閉会の点鐘 18時30分

例会状況報告

第36回 4月19日
通算1549回

R.C.は出席から 1549回

- 会員数 69名
- 出席免除者数 24名
- 出席者数 48名
- 補填者数 -
- 出席率 84.2%

1547回の修正

- 会員数 69名
- 出席免除者数 24名
- 出席者数 53名
- 補填者数 4+2名
- 出席率 91.4%

会長報告

- 17日に地区大会があり、30名が参加しました。今回は福井での開催で、往復バスで移動となり、片道3時間・往復6時間の長旅でしたので、非常にお疲れになったのではないかと思います。多数の会員の方にご出席いただき、有難うございました。



- 東日本大震災に対する義捐金の箱を回覧すると申ししていましたが、受付に義援金箱を置かせて頂きますので、ご協力をお願いいたします。
- 5月15日に福井北ロータリークラブの50周年の記念式典に招待状を頂きましたが、どうしてもその日は都合がつかず欠席いたします。祝電をクラブより送らせて頂きます。

委員会報告

社会奉仕委員会・橋本委員長

5月15日に予定しています、佐保川清掃のご案内を配布いたしました。当日は清掃ですので汚れても良い格好で来てください。掃除道具を持って来て頂く必要はありませんが、草を刈る鎌のようなものはあると助かります。その後移動例会を桃谷楼で行いますが、当日はお酒もご用意しておりますので、お車での参加はご遠慮願います。雨天の場合、清掃は次週22日に順延となりますが、移動例会は行います。雨が降らないように祈っています。

親睦活動委員会・宮西委員長

- 先日の日曜日の「春の親睦例会」には多くのご家族様・会員様にご出席頂きましてありがとうございました。会員様が49名・ご家族様が31名合計80名のご参加を頂きました。至らなかつた点もあつたかと思いますが、皆様方のご協力のお蔭で無事終えることができました。ありがとうございました。
- 次回「年度末家族例会」は6月19日（日）奈良パークホテルで予定しています。

増井副幹事

- 次年度委員長の皆様、委員会活動方針及び計画書を今月中にご提出ください。
- 次年度概況報告に使用します住所録等の一覧表を回覧いたしますので、変更がありましたらご修正ください。

幹事報告

本日の例会終了後、桐の間に於きまして臨時理事会を開催致します。30分程度で終わるかと思ひます。

長寿寿齡賞

(幹事)

先日の地区大会に於いて、松岡嘉平治さんが「長寿寿齡賞」を受賞されました。記念品をお預かりしてまいりましたので、お渡ししたいと思います。

長寿寿齡賞

松岡嘉平治 君 (大正9年11月18日生)



『我が国の塗料産業について』

藤川 保雄 会員

塗料の生産は、2005年度100とした場合、リーマンショックの影響で減少したが、2010年度は96%程度まで戻ってきている。政府の緊急経済対策である自動車新車や電化製品のエコポイントは確実に需要喚起に役立ったが、エコポイント終了後は減少すると思われる。公共投資は低調に推移し、経済成長の起爆剤とはなりえないのが現実である。踊り場辺りまで景気が回復してきたが、東日本大震災の影響を受けることは必至である。

塗料は化学物資の混合で、ほとんどがナフサを基点とした原料を使用しているため、原油相場の推移に関係している。2010年度出荷金額は約6,700億円。内訳は、建物約23%・船舶約7%・車両新車約17%・電化製品産業機械約10%・家庭用約4%（アメリカでは家庭用が占める割合は約50%である。家の芝刈り・塗装をする既婚男性は評判が良いようである。）・建機約5%・輸出約8%・その他（建造物、木工、路面表示等）約26%、地域別出荷数量 関東圏35%・中部圏16%・近畿圏15%・その他34%である。

東日本大震災により、鹿島、千葉の石油コンビナートの被害が大きく原材料の供給の目途が立っていない。製造設備の鹿沼、宇都宮、那須等の栃木県・茨城県工場が被害を受けている。塗料の原材料会社も同じ場所に工場がある錆止め塗料の一部（亜鉛を使用しているような高級錆止め）、酢酸ビニール、外壁・内壁用塗料に製造されている原材料である。

我々もここまでになるとは思っていなかったが、最近は自動車に塗るパテも入ってこなくなった。これはエポキシ樹脂の硬化剤が入荷されなくなったことによる。これは塗装を2mmや5mmと厚くするものだが、通常のものを使用すると1mm、2mmと薄く、これを厚く塗るとすぐにはわからないが3カ月・半年・一年と経つと亀甲模様のように割れてくる。薄くする塗料のパテを無理に厚く塗るためそういうことが起こる訳である。厚く塗る為エポキシの硬化剤を使って真っ直ぐするという事になっているが、この硬化剤が入荷し難くなっている為、パテも入り難い状況である。

自動車の光沢を高める顔料で基材として、天然雲母で粒子径に応じて真珠の美しい光沢を再現する塗料用パール顔料は、福島県いわき市にある工場だけで生産されており、世界各国の自動車会社に供給されている。工場は現在、地震、津波、放射性物質漏えいの影響で生産停止となっており、在庫のみで対応している現況で、生産再開の目途も立っていない。新車だけでなく、修理に出される場合も同色の調色が出来ません。待つてもらうことが予想されるので、衝突などなさらないように慎重に運転してください。

最近、需要が拡大してきているのは遮熱（高日射反射塗料）市場である。これは太陽熱の赤外線を跳ね返して温度の上昇を防ぐもので、屋根用、外壁用、路面用、ガラス遮熱、防水用遮熱、等での展開が活発化すると

思われる。ナガシマ温泉の遊園地やディズニーランドの一部で試験的に採用されており、私の会社でも試験的に3坪ほど塗っているが、比較するとやはり温度が低くなっている。神奈川県では、ある葬儀社が「炎天下で参列者に待って頂くのは酷だ」とのことから、この塗料を採用されたそうだが、これを今度小学生の通学路に塗られる。遮熱塗料（高反射率塗料）を対象とした助成事業は、現在東京都下で10区が助成事業を実施されている。大阪府は去年から「大阪府ヒートアイランド対策支援事業」を実施、府と商工中金が連携し、遮熱性舗装や高反射率塗料などの対象指定技術を施した施工事業には借入利息の利益優遇を行うという全国初の支援事業を実施している。奈良県も助成事業が実施されることを期待している。

遮熱塗料の塗装に関して言えば、塗装を許可されるにはきちんとした講習を受け、製造元が信頼している業者にしか販売しない為、訪問販売等で「塗装します」と回られているような業者には到底無理な作業である。塗装後にその塗料が塗られたかどうかは、我々でも判断し難く、また下塗りから上塗りまできちんとしないと効果がない。以前「一年ほど前に塗装してもらったがこんなことが起こった」とお客様から問い合わせがあった。「施行業者に問い合わせをされては如何ですか」というと「問い合わせようにも電話が通じない」ということだった。遮熱塗装の際、製造元や我々は事前に現地に赴き、効果について診断をしている。一旦塗装したものを剥がすことは、塗装するよりも難しい。以前の失敗例だが、塗装後半年でめくれてきて風が吹き樋に飛び、雨が降った時に樋に色がついている。調べてみると、同じ防塵塗料は防塵塗料だが、室内用である床の防塵塗料を屋上の床に塗られた為そのようなことが起こった。このような経験から、塗装をする際には色々と慎重にして頂きたい。

最近日系企業が、中国・インド・インドネシア等外国に出ていく時、これまでは日本から塗料を輸出していたが、現地で工場を建てて欲しいと要望されている。日本では大小約200ある加盟社の中で、三大メーカー【関西ペイント・日本ペイント・大日本塗料】で全国シェアの約40%を占めるが、関西ペイントの昨年度の決算では営業利益の約半分を海外で稼いでおり、日本国内では低調となっている。東京等の工場でも昔に比べ設備や人員が減り、関西ペイントでも、製造は海外で、製品・調色のみ尼崎の工場で行うようになり、海外へのシフトが徐々にすすんでいる。

以前より問題視されている「シンナー遊び」については現在もあり、我が社でも月一回警察から毒物・劇物の販売者のコピーを下さい、と来られる。これは、奈良に要人が来られた時こういったものが爆弾や火薬の原料になるという恐れがあるからだ。他にも以前30歳位の男性が「自動車に塗る」というのでラッカーとシンナーを注文されたので調色し納品したら、母親から「息子はシンナー中毒だから売らないでくれ」という苦情があった。警察などから聞いた話だが「アルコール等の中毒と違い、シンナー中毒は戻らない。冬でも手袋もせずバイクに乗っている人間にはシンナー中毒が多い」ということだ。また「自分だけでひっくり返っていればまだマシだが、バイクに乗って交通事故を起こしたりする、また暴力団の資金源になることもある」とも言われた。中でも上塗り塗料のラッカーシンナーは、ペンキを塗るシンナーに比べてよく酔うものであるが、ホームセンターではシンナー遊び防止の為、シンナー薄め液のトロールというよく効く成分を抜いてある。でも、ああいう人たちはその辺をよく心得ており、我々の所に購入しに来られるので「なんで売ってくれへんねん」と文句を言われ、時には灰皿を投げつけられ、警察に来てもらったこともある。

シンナーは一斗缶に16L入っているが、それをオロナミンCの飲料瓶（100cc）に詰め、1本千円の値段をつけても、大阪に持って行くと買い手があるらしい。16Lの一斗缶なので、160本分となり、それが資金源となる。買ってもらうのは良いが、取り敢えず服装と目つきと髪の毛を見て注意している。また、身元証明用に運転免許証等写真つき証明書のコピーは必ずとっている。先日も事務所の防犯カメラの映像を警察に届け出ることがあった。そういう悪いことをする人間は、大体値切らず言い値で買ってくれるので商売としてはありがたいが、後々困ることになるので、相手を見ながら商売をしている。



本日計 26,000円 累計 2,111,000円

- 矢追家麻呂君** 遠路バスの長旅での地区大会参加お疲れ様でした。雪見と花見が同時の福井大会で、「ロータリーを良く学ぼう」のスローガンを再確認ができましたので今日からの活動につなげて行きましょう。
- 石野捨雄 君** 先日の地区大会に多数御参加頂きありがとうございました。
- 橋本和典 君** 福井は寒い所でした。遠くの山には未だ白い雪が残り青空と満開の桜が非常にキレイでした。東北はもっと寒いのでしょうか。 「北国の春」が一日も早く訪れんことを祈ってます。
- 藤川保雄 君** 結婚記念日祝を贈っていただきありがとうございます
- 有井邦夫 君** うれしい事に心より感謝致しております。
- 高野 治 君** 冬来りなば春遠からじ。大宮会、連覇を果たしました。次回3連覇、親睦コンペ制覇に向けて、一層の精進を重ねますので、宜しく願いいたします。
- 北神徳明 君** ロータリーの友情に感謝申し上げます
- 今崎和民 君** ニコニコに協力

例会変更

■☑王寺ロータリークラブ ■

・☑5月3日(火)・・・定款第6条第1節Cにより休会

※ビジター受付は行いません。

■☑奈良西ロータリークラブ ■

・☑5月5日(木)・・・クラブ定款第5-1-3により休会

※ビジター受付は行いません。

・☑5月12日(木)・・・平城京RCとの合同例会のため変更。

場所：霊山寺

時間：午後6時より

※ビジター受付は5月12日(木)17:30~18:00まで奈良ロイヤルホテル1Fフロント横にて行います。

・☑5月26日(木)・・・韓国ニューソウルRC来日による歓迎会の為、変更。

日時：5月28日(土)午後6時より

場所：奈良ロイヤルホテル

※ビジター受付は5月26日(木)17:30~18:00まで奈良ロイヤルホテル1Fフロント横にて行います。

■☑奈良ロータリークラブ ■

・☑5月5日(木)・・・定款第6条第1節(c)により休会

※ビジター受付は行いません。

(2010~2011) 奈良大宮ロータリークラブ第3回親睦ゴルフコンペ

平成23年4月7日(木) 奈良万葉カンツリークラブ

(参加者) 矢追家麻呂 君、平野 貞治 君、金星 昇 君、中條 章夫 君、
小西 敏文 君、潮田 悦男 君、高野 治 君、大塩 栄作 君、
渡辺 英孝 君、谷川千代則 君、山本 尚永 君、武中 洋勝 君、
平方 貴之 君、増井 義久 君、西口 栄一 君、野崎 隆男 君、
堀内 眞治 君、中奥 雅巳 君
(懇親会参加) 宮西 正伸 君



優勝：平野 貞治 君



準優勝：中奥 雅巳 君



3位：谷川 千代則 君

本日のお客様

平川 泰厚 様
(京都山城RC)

次週の例会
5月10日(火)

クラブ討論会⑤
(社会奉仕担当)
「大震災と社会奉仕」